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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
SESIÓN EXTRAORDINARIA PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA 
30 de Enero de 2024 
--:-- horas 30 de enero de 2024 
1 Lectura y aprobación, en su caso, del proyecto de orden del día. 
 

2 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el segundo informe 
semestral sobre el gasto en materia de comunicación social del periodo 
julio–diciembre de 2023. (A propuesta de la Unidad Técnica de Comunicación 
Social) 
 

3 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el cuarto informe 
trimestral del avance de la gestión financiera de octubre a diciembre de 
2023. (A propuesta de la Secretaría Ejecutiva) 
 

4 Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz, por el que se aprueba el Programa Anual de 
Trabajo 2024 de la Comisión Especial de Fiscalización; así como, el Programa 
Anual de Trabajo 2024 de la Comisión Temporal del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares para el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024. 

(A propuesta de la Presidencia del Consejo General)… (exodoenlinea) 

 

2. TEMA: INE 
Sin anomalías en cambios de domicilio: INE Veracruz 
En el estado de Veracruz no se detectaron flujos irregulares de cambios de domicilio en el proceso para la 

actualización del padrón electoral, previo a los comicios del domingo 2 de junio. 

 

En la Cuarta Sesión Ordinaria del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Veracruz, con sede en 

la ciudad de Xalapa, el vocal del Registro Federal de Electores (RFE), Sergio Vera Olvera, aclaró que no se han 

detectado anomalías al respecto y que el órgano electoral se mantendrá atento. 

 

Detalló que el tema de cambios de domicilio a nivel nacional es preocupante, ya que un 20 por ciento de éstos 

no fueron reportados. (horacero) 

 

 

 

https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/112185-SESION_EXTRAORDINARIA__PROYECTO_DE_ORDEN_DEL_DIA
https://horacero.mx/2024/01/30/246586/
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¿Cuántos podrán votar desde los penales en la elección presidencial? 
Poco más de 400 internos del penal federal de Villa Aldama podrían emitir su voto de la elección que podrán 

votar para elegir presidente en la elección concurrente del 2 de junio de este 2024. 

 

En la sesión del INE se dio un informe del proceso administrativo que ha seguido el órgano electoral para 

garantizar el derecho a votar de las personas, que aun privadas de su libertad, no les fue emitida una 

sentencia, lo que permite que sigan vigentes sus derechos político-electorales.   

 

En el informe, que se dio en la sesión vespertina, se mencionó que el 8 de noviembre del 2023, mediante 

acuerdo de oficio INE-JLB 1640-2023, se remitió a la Secretaría de Seguridad Pública el acuerdo del Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral, INE-CG605-2023, los lineamientos para organizar organización del 

voto en prisión preventiva en el proceso electoral 23-24 y el modelo de operación para la organización del 

voto en prisión preventiva en el PEC-2023-24. (eldemocrata) 
 

Más de 400 internos de Villa Aldama podrían votar en junio: INE 
Más de 400 internos del Centro de Federal de Readaptación Social Villa Aldama, ubicado en la congregación 

Cerro de León del municipio de Villa Aldama, podrían emitir su voto en las elecciones de junio próximo 2024 

para poder elegir la presidencia de la República. 
 

Durante la sesión de la Junta Local del INE, realizada este lunes, se brindó un informe del proceso 

administrativo que ha seguido el órgano electoral para garantizar el derecho a votar de las personas, que aun 

privadas de su libertad, no les fue emitida una sentencia, lo que permite que sigan vigentes sus derechos 

político-electorales. 

 

En el informe, se indicó que el 8 de noviembre del 2023, mediante acuerdo de oficio INE-JLB 1640-2023, se 

remitió a la Secretaría de Seguridad Pública el acuerdo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, 

INE-CG605-2023, los lineamientos para organizar organización del voto en prisión preventiva en el proceso 

electoral 23-24 y el modelo de operación para la organización del voto en prisión preventiva en el PEC-2023-

24. (diariodexalapa) 
 

Orden del INE de bajar video, excesiva, acusa 
Es ridícula la sentencia de la Comisión de Quejas del Instituto Nacional Electoral contra MC, subraya 

El precandidato único a la Presidencia de la República de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, 

calificó de “excesiva” y de “ridícula” la sentencia de la Comisión de Quejas del Instituto Nacional Electoral (INE) 

por la que ordenó bajar el video de su destape, donde aparece con Mariana Rodríguez y Samuel García 

comiendo y tomando cerveza. 

 

A través de un video que compartió en redes sociales, el emecista dijo que pese a su inconformidad acatarán 

la resolución. 

https://eldemocrata.com/cuantos-reos-podran-votar-en-la-eleccion-federal-el-2-de-junio/
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/proceso-electoral-2024-mas-de-400-internos-de-villa-aldama-podrian-votar-en-junio-11362488.html
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“Aunque vamos a acatar esta decisión del INE, la verdad es que es una verdadera ofensa, yo sí le llamo desde 

aquí a los consejeros del INE a que actúen con sensatez, es demasiado es excesivo que nosotros, que somos 

los únicos que hemos respetado la ley, estemos siendo objetos de este tipo de sanciones ridículas”, declaró. 

(eluniversal) 
 

Aprueba Junta General Ejecutiva del INE fondo para observación 

electoral 
Con la finalidad de fortalecer la confianza y la participación ciudadana en la vida democrática y política del 

país, la Junta General Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó -por unanimidad- el proyecto 

denominado: Fondo de Apoyo a la Observación Electoral.  
 

Con este fondo, el INE busca asistir técnica y financieramente a las organizaciones de la sociedad civil 

mexicana interesadas en realizar actividades de observación electoral, así como instituciones académicas, lo 

cual robustece la credibilidad y legitimidad de las elecciones, además de que coadyuva al cumplimiento de uno 

de los fines del Instituto, que es el fortalecimiento de la cultura democrática.  

 

Algunos de los temas que se establecerán para la observación son: organización de elecciones, cultura 

democrática, igualdad de género e inclusión, rendición de cuentas, transparencia, coordinación del Sistema 

Nacional Electoral y estrategias para la desinformación, entre otros. (quadratin) 
 

Voto electrónico por internet causa mayor interés por las y los 

mexicanos en el extranjero 
Con corte al 25 de enero de 2024, el Instituto Nacional Electoral ha recibido un total de 100 mil 988 registros 

de mexicanas y mexicanos residentes en el extranjero, quienes desean participar en las elecciones del 2 de 

junio emitiendo su voto, mediante alguna de las tres modalidades. 

 

Para 2024 se habilitaron tres diferentes formas de envío del voto: electrónica por internet, vía postal y 

presencial en sedes consulares aprobadas por el INE. 

 

De estos tres métodos de participación, la ciudadanía residente en el extranjero ha manifestado mayor interés 

por la modalidad electrónica por internet, con un 66.85 por ciento; seguido de la modalidad postal, con un 

27.53 por ciento y, finalmente, la vía postal, con un 6.61 por ciento. (masnoticias) 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/orden-del-ine-de-bajar-video-excesiva-acusa/
https://mexico.quadratin.com.mx/aprueba-junta-general-ejecutiva-del-ine-fondo-para-observacion-electoral/
https://www.masnoticias.mx/voto-electronico-por-internet-causa-mayor-interes-por-las-y-los-mexicanos-en-el-extranjero/
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PAN pide al INE recordar a funcionarios de Morena que no deben 

acudir a eventos políticos 
El partido Acción Nacional (PAN) presentó una solicitud al Consejo de la Junta Local del Instituto Nacional 

Electoral (INE) en Veracruz para que notifique a los alcaldes, funcionarios estatales, diputados y magistrados 

del Poder Judicial los lineamientos que limitan su participación en eventos político-partidistas.  

 

En la sesión de este lunes se presentó la solicitud de integrar en el orden del día un acuerdo para informar a 

los funcionarios públicos estatales y municipales, a los alcaldes y diputados locales, así como a las magistradas 

del Poder Judicial que no deben interferir en el proceso electoral y en las precampañas.  

 

La propuesta la presentó representante del PAN, Ana Cristina Ledezma y fue apoyada por el PRI y el PRD, no 

obstante, el Consejo de la Junta del INE determinó que era improcedente la petición, toda vez que se basaba 

en lineamientos que había emitido el Consejo General del INE para el proceso electoral del 2020-2021. 

(avcnoticias) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Mujeres del PT piden encabezar la candidatura en el distrito 15 de 

Veracruz 
Anahí Violeta López Mejía, coordinadora regional del Área de Diversidad del PT, afirmó que dentro de la 

coalición con Morena y PVEM, el Partido del Trabajo llevará la titularidad de las candidaruras en 4 distritos 

locales de la entidad, entre ellos el 15, en el municipio de Veracruz.  

 

Añadió que en el distrito 15 la candidatura para la diputación local deberá ser encabezada por una mujer, por 

lo que dijo que se encuentran listas las mujeres petistas para la contienda.  

 

"Las mujeres cumplimos compromisos, y siendo tiempo de las mujeres esperamos que sea ocupada la 

titularidad de este distrito por una mujer petista". (xeu) 
 

Habrá una elección de Estado, pero va a ganar la oposición: Héctor 

Yunes 
El ex senador del PRI, Héctor Yunes Landa, afirmó que prevé una elección de Estado en la entidad veracruzana, 

pero aún así la oposición va a ganar las elecciones del 2 de junio.   

 

"Yo sí preveo que va haber una elección de Estado, pero es de las pocas elecciones de estado en la que va a 

ganar la oposición porque no obstante que le están metiendo todo el dinero, que están presionando a los 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350930/pan-pide-al-ine-recordar-a-funcionarios-de-morena-que-no-deben-acudir-a-eventos-pol-ticos.html
https://xeu.mx/veracruz/1308788/mujeres-del-pt-piden-encabezar-la-candidatura-en-el-distrito-15-de-veracruz
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burócratas, es decir, de los que trabajan en el gobierno, de ir a los eventos, obligan  a los maestros, algunos 

sindicatos, no todos". 

 

Consideró que el hecho de que el gobernador sea el primer promotor  y patrocinador de la campaña de Rocío 

Nahle, es un hecho que la afecta a la precandidata por la imagen del mandatario. (xeu) 
 

¿Cuánto gastaron los precandidatos al senado por Veracruz? 
Las precampañas al senado de la república y las diputaciones federales en Veracruz reportaron gastos por 4.9 

millones de pesos a la unidad de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

Los gastos de candidatos a senadores sumaron 1.9 millones de pesos de parte de cuatro candidatos, mientras 

que el gasto de candidatos a la diputación federal fue de 2.9 millones de pesos. 

 

Los diputados federales sumaron ingresos por 2 millones 288 mil pesos, la mayor parte transferencia locales y 

federales, solo 100 mil pesos aportados por precandidatos y militantes. Y reportaron gastos por 2 millones 988 

mil pesos. Solo 28 aspirantes del partido PRD, movimiento ciudadano e independientes presentaron sus 

informes públicamente. (avcnoticias) 
 

PRECAMPAÑAS 
Rocío Nahle visitará este martes el municipio de Mixtla de Altamirano 
Como parte de los recorridos que se encuentra haciendo por el Estado, la precandidata única del Morena a la 

gubernatura, Rocío Nahle García, visitará el municipio de Mixtla de Altamirano este martes 30 de enero. 

 

La llegada de la aspirante al máximo cargo en el Estado se tiene prevista para las 11 horas en la explanada 

municipal, en donde será recibida por la militancia de su partido. 

 

Como ha ocurrido en otros municipios, Nahle García encabezará una asamblea informativa y dará un mensaje 

a sus correligionarios. (alcalorpolitico) 

 

Celebra Manuel Huerta que Claudia Sheinbaum se pronuncie por 

tómbola para seleccionar plurinominales 
El Movimiento de Regeneración Nacional es ejemplo de transparencia y democracia en la selección de sus 

candidatos a los diferentes puestos de elección y plurinominales, destacó Manuel Huerta tras destacar la 

desesperación de la oposición por proteger a sus dirigentes y figuras públicas involucradas en temas de 

corrupción que nuevamente aparecen en sus listas de aspirantes para obtener el fuero constitucional. 

 

https://xeu.mx/veracruz/1308775/habra-una-eleccin-de-estado-pero-va-a-ganar-la-oposicin-hector-yunes
https://avcnoticias.com.mx/reportaje-especial-veracruz/especiales-avc/350917/cu-onto-gastaron-los-precandidatos-al-senado-por-veracruz.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/rocio-nahle-visitara-este-martes-el-municipio-de-mixtla-de-altamirano-401155.html
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Manuel Huerta expuso que mientras en el Morena se da prioridad a personas honestas para ocupar cargos de 

elección, partidos como el PRI y el PAN postulan a los mismos de siempre que se encuentran involucrados en 

hechos de corrupción, acto que consideró adecuado para que los ciudadanos se den cuenta de las intenciones 

de estos institutos políticos y tomen la mejor de las decisiones. 

 

“En materia de plurinominales en el Morena es diferente, aquí no son los dirigentes los que van a decidir 

quiénes van, ni siquiera en las distritales, habrá una tómbola en ese sentido y me da mucho gusto que nuestra 

candidata presidencial, Claudia Sheinbaum se haya pronunciado porque así sea y espero que Rocío Nahle 

aplique el mismo criterio, pero ya se verá cuando aquí salgan las plurinominales”, apuntó. (olivanoticias) 
 

Me respaldan los hechos, no las promesas: Pepe Yunes 
* Refiere el precandidato logros desde el Senado para Coscomatepec 

* Alienta a la población a participar para alcanzar los cambios que urgen 

No como el precandidato que llega a un municipio a prometer una carretera, sino como quien ya apoyó para 

construir esa carretera, volvió José Francisco Yunes Zorrilla a Coscomatepec, donde dijo a amigos y 

simpatizantes que “la gente ya está cansada de promesas y de falsos políticos. Por los políticos deben hablar 

los hechos, no las palabras”. 

 

En reconocimiento a los logros alcanzados con la población de distintas comunidades de esta demarcación, el 

abanderado de la coalición Fuerza y Corazón por Veracruz a la gubernatura añadió que tampoco viene a 

prometer obras a cambio de votos porque ya gestionó esas obras y ya están funcionando, como lo ha hecho 

en todos los municipios del estado, donde ha dejado huella de su gestión desde el Senado de la República. 

 

El abanderado de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y De la Revolución 

Democrática (PRD) explicó que, sin embargo, se puede hacer mucho más desde el Gobierno del Estado, donde 

se toman las decisiones y se administran los recursos de la gente para convertirlos en obras que beneficien a 

todas y todos. (olivanoticias) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Hackeo a periodistas fue desde España con cuenta de extrabajador: 

Presidencia 
En conferencia de prensa, el gobierno federal detalló la información que se tiene hasta el momento del caso 

del robo de información de periodistas que cubren las conferencias matutinas del presidente López Obrador. 

 

Encabezada por la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde; Jesús Ramírez Cuevas, vocero de 

Presidencia; Carlos Emilio Calderón, Coordinador de Estrategia Digital Nacional y el Procurador Fiscal de la 

https://www.olivanoticias.com/estatal/248544/celebra_manuel_huerta_que_claudia_sheinbaum_se_pronuncie_por_tombola_para_seleccionar_plurinominales
https://www.olivanoticias.com/estatal/248562/me_respaldan_los_hechos_no_las_promesas__pepe_yunes
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Federación, Arturo Medina Padilla; se explicaron cómo se detectó el "hackeo" y la filtración de datos y las 

acciones a seguir tras lo sucedido. 

 

Afectados por robo de información, 263 periodistas 

Jesús Ramírez Cuevas, vocero del Gobierno de la República, informó esta tarde que fueron un total de 263 

periodistas que cubren la mañanera del presidente López Obrador quienes fueron afectados por el hackeo a 

sus datos personales. (alcalorpolitico) 
 

En los países del OCDE, México es el país peor evaluado en materia de 

corrupción 
Transparencia Internacional y Transparencia Mexicana presentaron la edición 2023 del Índice de Percepción 

de la Corrupción (IPC). Este instrumento registra la opinión de especialistas, analistas de riesgo financiero, 

mujeres y hombres de la academia y los negocios sobre la situación que guarda la corrupción en cada uno de 

los 180 países evaluados. 

 

Por cuarto año consecutivo, México mantuvo la misma calificación en el IPC: 31 puntos. La escala del IPC va de 

cero a 100, siendo 100 la mejor calificación posible. Con 31 puntos, México se ubica en la posición 126 de los 

180 países evaluados por Transparencia Internacional. 

 

México comparte puntuación con El Salvador, Kenia y Togo, todos con 31/100 puntos. Los puntajes más altos 

del IPC corresponden a Dinamarca (90/100), Finlandia (87/100) y Nueva Zelanda (85/100). Los países peor 

calificados son Sudán del Sur (13/100), Siria (13/100), Venezuela (13/100) y Somalia (11/100). 

(palabrasclaras) 
 

En Veracruz, delincuencia organizada es tolerada por autoridades: 

Morales Lechuga 
El extitular de la Procuraduría General de la República, Ignacio Morales Lechuga, lamentó que existan algunas 

regiones del país en donde la delincuencia organizada cobra cuotas a los ciudadanos como si fueran 

impuestos, una situación que consideró es tolerada por las autoridades. 

 

Agregó que jamás pensó que cambiaría de esta manera la visión del país en materia de seguridad. 

 

“Nos revela una delincuencia organizada que pareciera estar, cuando menos tolerada por los gobiernos, 

cuando menos si no es que hay alguna suerte de cuando menos complicidad por omisión, lamentablemente 

duele mucho decirlo, pero ahí hay territorios de la República Nacional que de alguna manera es controlada 

por la delincuencia organizada quien cobra cuotas como si fueran impuestos, algunos están prácticamente 

sujetos a una doble imposición los impuestos legítimos que señalan las leyes y las cantidades que se les 

conoce como cobro de piso, peaje, etc.”, lamentó. (alcalorpolitico) 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/hackeo-a-periodistas-fue-desde-espania-con-cuenta-de-extrabajador-presidencia-401151.html
https://palabrasclaras.mx/nacional/en-los-paises-del-ocde-mexico-es-el-pais-peor-evaluado-en-materia-de-corrupcion/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/en-veracruz-delincuencia-organizada-es-tolerada-por-autoridades-morales-lechuga-401161.html
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Comisión Permanente del Congreso de la Unión ratifica a 20 

magistrados regionales del TFJA 
La mayoría parlamentaria de Morena y aliados avaló el dictamen, por considerar que los aspirantes 

propuestos por el Ejecutivo acreditaron idoneidad, capacidad y elementos para ocupar las magistraturas 

vacantes. 

Con 19 votos a favor, nueve en contra y cinco abstenciones, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

ratificó los nombramientos de 20 magistrados regionales del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), 

pese a los señalamientos del PAN y MC sobre conflictos de interés, nepotismo, cuotas y cuates entre los 

candidatos propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

La mayoría parlamentaria de Morena y aliados avaló el dictamen, por considerar que los aspirantes 

acreditaron idoneidad, capacidad y elementos para ocupar las magistraturas vacantes. 

 
Los nuevos magistrados rindieron protesta este mismo lunes ante la Mesa Directiva de la Comisión 

Permanente. 

 

No obstante, al fundamentar el voto del PAN contra la ratificación de los magistrados, el diputado Héctor Saúl 

Téllez denunció amiguismo, nepotismo, influyentísimo y tráfico de influencias en la actual administración. 

(milenio) 
 

INAI ha recibido 6 denuncias de periodistas tras hackeo en Presidencia: 

Adrián Alcalá 
Adrián Alcalá indicó que estas denuncias se suman a la que el INAI presentará de carácter oficioso. 

Adrián Alcalá, comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI), reveló que hasta el momento, ha recibido seis denuncias tras 

la extracción ilegal de los archivos de acreditación de reporteros que ingresan a las conferencias matutinas en 

Palacio Nacional.  

 

En entrevista con Pedro Gamboa para MILENIO Televisión, el titular del INAI explicó que los periodistas 

afectados pueden presentar su denuncia vía penal o administrativa. 

 

Adrián Alcalá indicó que estas denuncias se suman a la que el INAI presentará de carácter oficioso a partir de 

los conocimientos públicos. También mencionó que por este caso se podrían imponer sanciones 

administrativas e incluso económicas. (milenio) 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/senadores-ratifican-a-magistrados-regionales-del-tfja
https://www.milenio.com/politica/inai-recibe-denuncias-de-periodistas-tras-hackeo-en-presidencia
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¡Ni un peso! Ninguno de funcionarios duartistas han devuelto los 

recursos denunciados por la administración actual 
El secretario de Finanzas y Planeación de Veracruz, José Luis Lima Franco, indicó que ninguno de los señalados 

por mal uso de recursos en la administración de Javier Duarte en la misma dependencia ha devuelto un peso. 

 

Durante entrevista, el actual funcionario veracruzano dijo que los bienes como casas y departamentos se 

encuentran aún en litigio y por ello no se puede hablar de recuperación. 

 

“En lo que respecta a dinero, efectivo, no, ningún servidor ha devuelto efectivo, bienes están los que se 

encontraron que fueron las casas, los departamentos que todavía están, muchos de ellos en juicio”, aclaró. 

(golpepolitico) 
 

Denuncian encubrimiento e impunidad a acosadores sexuales en la SEV: 

implican a subsecretaria de Educación Básica y a titulares de la Unidad 

de Género y el Órgano Interno de Control 
Trabajadores de la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) denuncian que en la dependencia se protege a 

violentadores de mujeres al impedir que prosperen las denuncias por acoso sexual interpuestas por maestras, 

a las cuales se coacciona e intimida para que no las ratifiquen. 

 

Afirman que el pasado mes de junio de 2023 llegó a la Unidad de Género de la SEV la maestra Jovita Martínez 

Rivera por recomendación directa de la subsecretaria de Educación Básica Maritza Ramírez Aguilar, quien la 

habría instruido para que a las denuncias por violencia de género, acoso y hostigamiento sexual únicamente 

se les dé una ruta de primer contacto, pero que no procedan. 

 

En por lo menos cuatro oficios del Órgano Interno de Control de la SEV, que encabeza Christopher Couttulec 

Ochoa, fechados el 18 de julio, el 12 de octubre y el 27 de noviembre de 2023, así como uno más del 4 de 

enero de 2024, se llegan a una misma conclusión: que al no encontrarse elementos suficientes para demostrar 

la existencia de alguna infracción y la presunta responsabilidad de los acusados, se emite un Acuerdo de 

Conclusión y Archivo, desechando las denuncias y dando por terminados todos los casos. Esto, a pesar de que 

existen evidencias probatorias plenamente identificadas como tipo de violencia sexual. (laclave) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
Encuestas: El País y El Financiero, difieren 

https://golpepolitico.com/2024/01/29/ni-un-peso-ninguno-de-funcionarios-duartistas-han-devuelto-los-recursos-denunciados-por-la-administracion-actual/
https://laclaveonline.com/2024/01/30/denuncian-encubrimiento-e-impunidad-a-acosadores-sexuales-en-la-sev-implican-a-subsecretaria-de-educacion-basica-y-a-titulares-de-la-unidad-de-genero-y-el-organo-interno-de-control/
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Ayer, dos diarios prestigiados, El País, de España, y El Financiero, de la Ciudad de México, publicaron sus 
respectivas encuestas que confirman a Claudia Sheinbaum como puntera en la contienda presidencial pero 
difieren considerablemente en los márgenes de la ventaja que la candidata morenista todavía le saca a Xóchitl 
Gálvez, del frente opositor PAN-PRI-PRD. 
 
Por ejemplo, la encuesta realizada por la empresa Enkoll para el diario español y la radiodifusora capitalina W 
Radio colocan a Sheinbaum con el 54% de las preferencias electorales, mientras que a Xóchitl la sitúa en un 
lejano segundo lugar con el 27% de la intención del voto. Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, 
apenas alcanzó el 3% de apoyo de los potenciales electores entrevistados.  
 
El caso del partido naranja llamó la atención porque hace apenas dos meses, un 17% dijo que votaría por Samuel 
García, quien declinó a la candidatura para reasumir el gobierno de Nuevo León, y ahora sólo un 3% aseguró 

que lo haría por Álvarez Máynez. (alcalorpolitico) 
 

Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
La teoría del colibrí 
Leyendo un día a Emmanuel Carrère, referente de las letras francesas (un tiempo también periodista), en su 
libro Calais di con la teoría del colibrí de Pierre Rabhi, pensador y militante de la agroecología. 
 
Transcribo a Carrère: “Se declara un incendio en el bosque; todos los animales emprenden la fuga, pero el colibrí 
vuela solo hasta el río, llena de agua el pico minúsculo y se vuelve a marchar a aletadas rápidas para verter el 
contenido sobre el fuego. Se pasa todo el día yendo y viniendo, y cuando un hipopótamo le hace ver que es 
irrisorio echar unas gotitas de agua sobre las llamaradas, el colibrí responde: ‘Quizá, pero yo hago mi parte’”. 
 
Esto lo recordé el sábado anterior cuando leí un post de Héctor Yunes Landa en su cuenta de X (antes Twitter), 

luego de que asistió a la toma de protesta de los comités municipales del PRI. (alcalorpolitico) 
 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
Arranca la revista en el IPE 
“Compañeros, les informo 
que se nos apareció el Diablo” 
Eleazar Guerrero a sus empleados 
 

Arranca la revista en el IPE 
Como cada año lo hace, para tener un control exacto de los pensionados que hay dados de alta en el Instituto 
de Pensiones del Estado (IPE), y que viven, la institución ha lanzado su convocatoria desde el pasado 19 del 
presente mes para el Primer Periodo del Programa de Revista de Supervivencia 2024, el cual se realizará del 12 
de febrero al 27 de marzo próximo. 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21457&c=2
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21456&c=4


30/enero/2024 
Matutina 

 

 
 

De acuerdo con los datos de la mencionada convocatoria, la recepción de constancias comenzará el 12 de 
febrero, con lo que se inician los trabajos de esta importante actividad que permite a las autoridades del IPE 
mantener un sólido control sobre la cantidad de pensionados activos. 
 

La convocatoria indica que la recepción y agendado de citas por medio de oficio de sindicatos o asociaciones de 
pensionistas para videollamada, se podrán hacer también del 12 solo hasta el 16 de febrero, y el agendado de 

citas telefónicas, del 19 de febrero al ocho de marzo. (alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que Alejandra Barrales, ex candidata perredista a la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México, amarró el 
segundo lugar en la lista de aspirantes plurinominales de Movimiento Ciudadano al Senado, pues según los 
estrategas del partido, ella trae muchos “activos” en materia electoral, aunque su inclusión desplazará a mujeres 
de lealtad y trayectoria probadas en la trinchera naranja, como Patricia Mercado y Martha Tagle. La cúpula 
emecista votará y aprobará la relación de candidaturas el próximo 5 de febrero. 
 

Que el magistrado Felipe de la Mata presentó un proyecto con el que se perfila establecer, en definitiva, que los 
debates están permitidos en intercampaña siempre que se garantice la equidad, es decir, prácticamente el 
requisito básico es que asistan los tres candidatos presidenciales electos para garantizar igualdad en la 
competencia antes del arranque de campañas. ¿Y si Morena ya dijo que Claudia Sheinbaum no asistirá, entonces 
qué? A ver si el Tribunal Electoral lo aclara. 

 (milenio) 

 

Frentes Políticos 
1.  David contra Goliat. Aunque el 17 de enero Samuel García declaró que Nuevo León no tiene facultades 

para cerrar o remover la refinería de Cadereyta, por ser competencia federal, ahora el gobernador dice que la 
empresa “debe irse” del estado. En una misiva titulada “Una carta para Nuevo León”, que compartió en redes 
sociales, García reveló que desde que se convirtió en papá, piensa en el futuro. “Quiero que (Mariel, su hija) sea 
feliz, que no le falte nada, que no sufra, alejarla de todo lo que pueda hacerle daño”, señaló. “¿Qué clase de 
padres somos si les dejamos un mundo de sequía y contaminado?”, reflexionó. ¿Lo logrará? 

2. Fuertes declaraciones. El expresidente Felipe Calderón comentó en redes que “la vulgar ambición de 

Marko Cortés y aliados es un lastre para Xóchitl Gálvez. Sólo les importan sus puestos y los de sus amigos, no el 
país. Pierden elecciones, han dejado a los ciudadanos a un lado. Ahora sólo buscan que X los lleve en ancas”, 
opinó. Y lo mismo pasa con los presidentes estatales de los partidos, un grupo de ambiciosos viendo por su 
beneficio personal, de sus familiares directos, familiares políticos y hasta de sus nietos. Alejandro Moreno, del 
PRI, y Jesús Zambrano, del PRD, junto con Cortés, ¿abusivos? Ni cuenta nos habíamos dado. 

3. Inimaginable. La nobleza con la que las nuevas generaciones se desenvuelven llama a la admiración. Qué 

sorpresa causaron las declaraciones del alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, quien pidió al 
presidente Andrés Manuel López Obrador que le otorguen el indulto a Mario Aburto, procesado por el 
magnicidio de su padre, Luis Donaldo Colosio Murrieta. Y sus razones obligan a la reflexión. “Yo diría que mejor 
indulte a Mario Aburto, que lo indulte, que ponga un carpetazo final a este asunto (y) permita que tanto mi 

familia como México sanemos”, dijo. Una cicatriz que no cierra. Ya estuvo, ¿no? (excelsior) 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21455&c=10
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1998
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-30-de-enero-de-2024/1632886
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
 

Sesiona el OPLE 
El Consejo General del OPLE Veracruz aprobó acuerdos preparatorios del Proceso Electoral 2023-2024, entre 

ellos los que refieren a las actividades del Programa de Resultados Electorales Preliminares. (alcalorpolitico) 
 

OPLE recibió 9 quejas por precampañas en Veracruz 
En lo que va de este mes de enero, el Organismo Público Local Electoral (OPLE) ha recibido nueve quejas por el 
proceso de precampaña y una por violencia política el razón de género. 
 
Al señalar lo anterior, Marisol Alicia Delgadillo Morales, consejera presidenta del árbitro electoral, dijo que se 
imparten cursos de capacitación a servidores públicos, respecto a las sanciones que se pueden aplicar en caso 
de promover programas sociales y acciones de gobierno durante la etapas del proceso electoral local 2023-
2024. 
 
“Lo que tengo monitoreado es que a la fecha tenemos nueve quejas vinculadas a las actividades del proceso 

electoral y una de violencia de género en lo que va del mes de enero”. (alcalorpolitico) 
 

OPLE capacita a funcionarios públicos sobre blindaje electoral 
La presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Delgadillo Morales informó que están 
realizando cursos de capacitación a servidores públicos para reforzar las sanciones a las que se pueden hacer 
acreedores si se involucran en el proceso electoral, para la elección de gobernador y diputados locales. 
 
En entrevista, confirmó que en lo que va de enero se han presentado nueve quejas relacionadas a temas 
relacionados con la organización de las elecciones y otra más por violencia política de género, que están en 
comisiones. 
 
Representantes del PAN, PRI y PRD pidieron al Consejo General de la Junta Local en Veracruz del Instituto 
Nacional Electoral (INE) que se pueda enviar un exhorto a alcaldes, funcionarios estatales, diputados y 
magistrados sobre los límites de su participación e injerencia en temas electorales. 

(xeu, avcnoticias, eldemocrata, formato7, diariodexalapa) 
 

Capacita OPLE a funcionarios del Gobierno de Veracruz sobre blindaje 
electoral 
El subsecretario de Gobierno, Yahir Ademar Domínguez, informó que funcionarios de la administración estatal 
están recibiendo capacitación en materia de blindaje electoral para evitar alguna incidencia durante el 
proceso de renovación de la Presidencia de la República, gubernatura, senadurías, diputaciones federales y 
locales. 
 

https://alcalorpolitico.com/galerias/base.php?idgaleria=71768
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ople-recibio-9-quejas-por-precampanias-en-veracruz-401208.html
https://xeu.mx/elecciones/1308977/ople-capacita-a-funcionarios-publicos-sobre-blindaje-electoral
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350954/ople-capacita-a-funcionarios-p-blicos-sobre-blindaje-electoral.html
https://eldemocrata.com/ople-capacita-a-funcionarios-publicos-sobre-blindaje-electoral/
https://formato7.com/2024/01/30/ople-capacita-a-funcionarios-publicos-sobre-blindaje-electoral/
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/proceso-electoral-2024-ople-realiza-capacitaciones-a-funcionarios-y-servidores-publicos-11367521.html
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Precisó que la capacitación es impartida por personal del Organismo Público Local Electoral (OPLE) y se inició 
con los servidores públicos que pertenecen a su área. 
 
"Es muy importante cuidar las formas y no incidir en la violación de la ley electoral, es por eso que trabajamos, 
con el área de Transparencia una jornada de capacitación en materia electoral donde participaron servidores y 

servidoras públicas de las diferentes áreas de la Secretaría de Gobierno" (imagendelgolfo) 
 

Que no haya “entreguismo” del OPLE hacia la 4T, espera MC 
Durante la sesión del Organismo Público Local Electoral, el representante de Movimiento Ciudadano (MC), 
Froylán Ramírez Lara leyó una lista de lo que su partido no quiere en este proceso electoral federal y local 
2023-2024. 
 
Dijo no desear que el OPLE esté infiltrado por ninguno de los tres niveles de Gobierno ni que los mal llamados 
Siervos de la Nación pululen por las calles engañando a las ciudadanas y a los ciudadanos. 
 
“No deseamos que a México le vaya mal, así como no deseamos que la inseguridad exista, tampoco deseamos 
una escalada de prácticas fraudulentas ante la ausencia del voto masivo sustituido por un voto clientelar, y no 
deseamos ni siquiera que haya muestra de entreguismo de los órganos electorales”. 

(alcalorpolitico) 
 

OPLE ESTADOS 

Juan Carlos Mena rinde protesta como presidente del IEEC 
El consejero electoral Juan Carlos Mena Zapata, rindió protesta como presidente del Consejo General del 
Instituto Electoral del estado de Campeche (IEEC), en sustitución de Lirio Guadalupe Suárez Améndola, quien 
fue destituida por el Instituto Nacional Electoral (INE) el pasado 18 de enero. 
 
En sesión solemne y en cumplimiento a lo ordenado por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, 
Mena Zapata asumió el cargo ante los consejeros y representantes de los partidos políticos. 
 
“En septiembre del 2017 rendí protesta ante este Consejo General como consejero electoral, hoy las 
circunstancias me llevan a refrendar el compromiso ante la ciudadanía campechana y ante éste Instituto 
Electoral del estado de Campeche, como Consejero Presidente Provisional durante el desarrollo del Proceso 

Electoral Estatal Ordinario 2023-2024”, dijo el ahora titular del IEEC. (lajornada) 
 
 

2. TEMA: INE 
En Veracruz, 53 mil 132 jóvenes podrán votar por primera vez este año 
Para la jornada electoral del próximo domingo 2 de junio que renovará la Presidencia de la República, el 

Congreso de la Unión (Senadores y diputados federales) y en la entidad, la gubernatura y el Congreso del 

Estado (diputados locales), 53 mil 132 jóvenes ejercerán, por primera vez, su derecho al voto. 

https://imagendelgolfo.mx/estado/capacita-ople-a-funcionarios-del-gobierno-de-veracruz-sobre-blindaje-electoral/50484580
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/que-no-haya-entreguismo-del-ople-hacia-la-4t-espera-mc-401209.html
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/30/estados/juan-carlos-mena-rinde-protesta-como-presidente-del-ieec-4959
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Sergio Vera Olvera, vocal Ejecutivo del Registro Federal de Electores (RFE) de Veracruz, dio a conocer que 

durante la campaña intensa de fotocredencialización, que estuvo vigente del 1° de septiembre del 2023 al 22 

de enero del 2024, 489 mil 437 ciudadanos acudieron a alguno de los 66 Módulos de Atención Ciudadana para 

solicitar su inscripción, notificar su cambio de domicilio, corregir sus datos personales, corregir datos en 

dirección, ser reincorporados, reemplazar su credencial y solicitar la reposición de la credencial por extravío, 

robo o deterioro grave. (alcalorpolitico) 
 

Personas ligadas a partidos intentan ser supervisores electorales 
En el proceso de selección de los capacitadores-asistentes electorales (CAE) y supervisores electorales (SE) se 

detectó que 857 aspirantes, de 5 mil 384, estaban ligados con algún partido político, por lo que la autoridad 

electoral los requirió para solventar las observaciones. 

El vocal de Capacitación de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) de Veracruz, Asdrúbal Guillen 

Lugo, explicó que la detección de esos casos se dio luego de cotejar la base de datos de los padrones de los 

partidos políticos. Asimismo, dijo que actualmente se está haciendo una segunda revisión para verificar que 

los aspirantes no formen parte de la estructura laboral de los Gobiernos federal, estatal o municipal. 

 

Recordó el año pasado se abrió el registro de aspirantes y presentaron solicitudes 14 mil 163 personas, de las 

cuales 6 mil 566 estaban en posibilidades de presentar el examen de conocimientos, de los cuales 5 mil 384 

pasaron a la fase de entrevistas. Del total de quienes pasaron el examen y a la fase de entrevistas se detectó 

que el 0.5 por ciento (857 aspirantes) contaban con nexos con algún partido político. 

(alcalorpolitico) 

 

Voto electrónico por internet causa mayor interés por las y los 

mexicanos en el extranjero 
Con corte al 25 de enero de 2024, el Instituto Nacional Electoral ha recibido un total de 100 mil 988 registros 

de mexicanas y mexicanos residentes en el extranjero, quienes desean participar en las elecciones del 2 de 

junio emitiendo su voto, mediante alguna de las tres modalidades. 

 

Para 2024 se habilitaron tres diferentes formas de envío del voto: electrónica por internet, vía postal y 

presencial en sedes consulares aprobadas por el INE. 

 

De estos tres métodos de participación, la ciudadanía residente en el extranjero ha manifestado mayor interés 

por la modalidad electrónica por internet, con un 66.85 por ciento; seguido de la modalidad postal, con un 

27.53 por ciento y, finalmente, la vía postal, con un 6.61 por ciento. (masnoticias) 
 

Los requerimientos a periodistas forman parte de las labores de 

sustanciación de procedimientos sancionadores que lleva a cabo el INE 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/en-veracruz-53-mil-132-jovenes-podran-votar-por-primera-vez-este-anio-401165.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/personas-ligadas-a-partidos-intentan-ser-supervisores-electorales-401185.html
https://www.masnoticias.mx/voto-electronico-por-internet-causa-mayor-interes-por-las-y-los-mexicanos-en-el-extranjero/
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La sustanciación de los procedimientos especiales sancionadores que debe resolver la Sala Regional 

Especializada (SRE) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es una tarea que 

legalmente debe realizar el Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

La sustanciación inicia con la presentación de una queja y, según su naturaleza, deben realizarse diligencias 

que implican, entre otras cosas, requerimientos que se notifican por la Unidad Técnica de lo Contencioso 

Electoral (UTCE). En este sentido, es necesario precisar lo siguiente: 

 

Conforme a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), el INE tramita los 

procedimientos especiales sancionadores, y la SRE del TEPJF los resuelve. (tallapolitica) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Reapertura del caso Colosio, “caja chica” del Gobierno Federal: Xóchitl 
Gálvez 
*Xóchitl Gálvez indicó que a 30 años del asesinato de Luis Donaldo Colosio “será muy difícil conocer la 
verdad” 
Xóchitl Gálvez criticó la reapertura de la investigación del asesinato del candidato presidencial Luis Donaldo 
Colosio, en 1994. 
 
Yo en este momento sí creo que sacaron la caja china”, señaló en su denominada Conferencia de la Verdad. 
La aspirante presidencial indicó que a 30 años del homicidio de Colosio “será muy difícil conocer la verdad”. 
 
Yo, mi opinión es que es un tema de oportunidad política, pero si se decide seguir (la investigación) que se siga 
de acuerdo a la ley”, refirió.  
 
Gálvez Ruiz recordó también que la teoría de un segundo tirador ya había sido desestimada, y cuestionada sobre 

la presunta implicación de Genaro García Luna, pidió que se investigue a profundidad. (olivanoticias) 
 

Gobierno federal quiere lastimar al PRI con caso Colosio: Alejandro 
Moreno 
El líder nacional del Partido Revolucionario Institucional,  Alejandro Moreno, acusó al gobierno federal quiere 
lastimar al PRI con el caso Colosio. 
 
Durante la realización de la plenaria de Senadores y Diputados en la sede nacional del PRI, en la Ciudad de 
México, acusó que el gobierno federal tiene la perversa intensión de lastimar a su partido politizando el 
asesinato del candidato presidencial Luis Donaldo Colosio reabriendo el caso en año electoral. 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/los-requerimientos-a-periodistas-forman-parte-de-las-labores-de-sustanciacion-de-procedimientos-sancionadores-que-lleva-a-cabo-el-ine/
https://www.olivanoticias.com/nacional/248659/reapertura_del_caso_colosio_caja_chica_del_gobierno_federal__xochitl_galvez
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Y es que subrayó que el asesino confeso de Colosio es Mario Aburto y por ello el PRI  harán todos los trámites 

para que esto se mantenga, al advertor que la ley no es un juego. (xeu) 
 

Falsa, lista que circula de precandidatos de Morena en Veracruz: 
Esteban Ramírez 
Aunque desde ayer lunes comenzó a circular una presunta lista de los posibles aspirantes a la encuesta interna 
de MORENA para la elección de diputados locales en el estado de Veracruz, la dirigencia estatal rechazó su 
validez. 
 
El dirigente estatal de MORENA, Esteban Ramírez Zepeta, puntualizó que no tiene conocimiento de dicha lista 
filtrada, incluso dijo ayer se encontraba en la Ciudad de México en revisión de los tiempos para la lista de 
aspirantes a la diputación federal. 
 
"Desconocemos esa lista y que de hecho estoy en CDMX revisando los tiempos de la federal", expresó. 

(imagendelgolfo) 
 

PT en Veracruz celebra adhesiones a la 4T 
El coordinador de la Comisión Ejecutiva Estatal del Partido del Trabajo (PT) celebró que cada vez más personas 
se sumen al proyecto de la Cuarta Transformación (4T), del cual la abanderada en el estado de Veracruz es 
Rocío Nahle García rumbo a la gubernatura. 
 
Quienes se siguen sumando a la 4T se han convencido de que la Cuarta Transformación se trata de un 
"proyecto progresista que tiene nuestra alianza". 
 
En conferencia, el petista se refirió a alcaldes y otros personajes políticos que han hecho público su apoyo a 
Rocío Nahle y a la Carta Transformación. 

(imagendelgolfo) 
 

PRECAMPAÑAS 
En Morena se respeta a nuestros pueblos indígenas; no al clasismo ni a la 
discriminación: Rocío Nahle 
En la Sierra de Zongolica, la precandidata única a la gubernatura por Morena, Partido Verde, Partido del Trabajo 
y Fuerza por México en Veracruz, Rocío Nahle García, aseguró que solo Movimiento Regeneración Nacional 
visibiliza a nuestros pueblos originarios así como sus derechos y lo importante que son para valorar nuestras 
raíces y nuestra historia. 
 
En Mixtla de Altamirano, donde este martes se llevó a cabo una asamblea informativa más, la precandidata 
morenista dejó muy claro que Morena nació para hacer valer los derechos de los que menos tienen, a los 
olvidados de siempre, pero sobre todo, para reconocer y trabajar por nuestros pueblos originarios y pueblos 
indígenas. 

https://xeu.mx/nacional/1308923/gobierno-federal-quiere-lastimar-al-pri-con-caso-colosio-alejandro-moreno
https://imagendelgolfo.mx/estado/falsa-lista-que-circula-de-precandidatos-de-morena-en-veracruz/50484539
https://imagendelgolfo.mx/estado/pt-en-veracruz-celebra-adhesiones-a-la-4t/50484574
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“Nosotros condenamos cualquier clasismo, nosotros condenamos cualquier discriminación, nosotros vemos 
primero, primero por nuestras comunidades, y los que menos tienen porque esa es la plataforma social, esa es 

la base social de nuestro movimiento”, puntualizó. (horacero) 
 

«Un gobernador turístico, no un gobernador turista»: Pepe Yunes 
“Veracruz necesita un gobernador turístico, no un gobernador turista”, manifestaron empresarios, militantes y 
simpatizantes de la zona conurbada Veracruz-Boca del Río al recibir al precandidato de la coalición Fuerza y 
Corazón por Veracruz a la gubernatura, José Francisco Yunes Zorrilla. 
 
Invitado a un encuentro con militantes, simpatizantes, prestadores de servicios turísticos, hoteleros, 
restauranteros, integrantes de Congresos Veracruz A. C., asociaciones de hoteles de Veracruz y de la Cámara 
Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Pepe Yunes afirmó que el sector 
turístico de la entidad “está en crisis y hay que recuperarlo para que alcance los niveles de dinamismo que 
merece”. 
 
Luego de saludar a mujeres y hombres que han sostenido la industria con sus propios esfuerzos, reconoció que 
la actividad turística en México se descuidó por completo. El fondo de promoción turística desapareció en 2019 
y esto lo han padecido todos los destinos del país; por eso no hay una política de promoción ni al interior ni para 

el exterior, señaló. (ventanaver) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Aseguran que la megafarmacia de AMLO opera sin 99% de los 
medicamentos 
La llamada Megafarmacia, instalación con la que el gobierno federal planeó terminar con el desabasto de 
medicamentos en el país, opera con sólo el 0.9% del total de medicamentos que puede almacenar; es decir, con 
base en el número de fármacos que tiene, sólo puede surtir uno de cada 100 fármacos solicitados. 
“La farmacia más grande del mundo" tiene una capacidad estimada de almacenamiento de 280 millones de 
piezas, informó Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex). 
 
Sin embargo, la Megafarmacia arrancó sus operaciones sólo con 2 millones 465 mil 975 piezas, con un valor de 
119 millones 81 mil 248 pesos, según detalló Jens Pedro Loh- mann Iturburu, director de la empresa estatal. 

(xeu) 
 

AMLO rechaza indultar a Mario Aburto, asesino de Colosio: “no se puede 
permitir la impunidad” 
El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó indultar a Mario Aburto por el asesinato del ex candidato 
presidencial Luis Donaldo Colosio, “no se puede permitir la impunidad”. 
 

https://horacero.mx/2024/01/30/246676/
https://ventanaver.mx/principal/un-gobernador-turistico-no-un-gobernador-turista-pepe-yunes/
https://xeu.mx/nacional/1308905/aseguran-que-la-megafarmacia-de-amlo-opera-sin-99-de-los-medicamentos
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En La Mañanera desde Palacio Nacional, el mandatario argumentó que este es un asunto de estado en el que 
no debe de haber impunidad porque ahora se está involucrando a un segundo tirador en el crimen, 
presuntamente integrante del Cisen. 
 
«Aprovecho para contestarle al hijo de Luis Donaldo, me pide que yo indulte, quiero contestar de que no puedo 
hacerlo, sé que él ya no quiere, ni sus familiares saber nada de esto que fue terrible, pero se trata, repito, de un 
asunto de Estado y que yo quiero que en lo que a mí corresponde no se deje de investigar». 
Y es que ayer, el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, pidió al presidente López Obrador indultar 

a Aburto, homicida confeso de su padre. (ventanaver) 
 

"Solo hubo un tirador, que a Colosio lo dejen en paz": ex abogado de 
Diana Laura Riojas 
 “Solo hubo un tirador, que a Colosio lo dejen en paz”, afirmó el abogado Juan Velázquez, quien fuera en algún 
tiempo el representante legal de Diana Laura Riojas, viuda del ex candidato presidencial del PRI, Luis Donaldo 
Colosio, asesinado un 23 de marzo de 1994, en Lomas Taurinas, Tijuana, Baja California, luego de que la Fiscalía 
Gerenal de la República (FGR) intentara reabrir el caso en 2024, año electoral. 
 
En entrevista con XEU Noticias, el abogado Juan Velázquez, recordó que fue abogado de Diana Laura Riojas 
porque ella “estaba enferma gravemente, muriendo, y quería que alguien la representara en la investigación, 
no que investigara, sino que simplemente la representara y se enterará; eso fue lo que ella me pidió y eso fue 
lo que yo hice; y lo hice durante todas las fiscalías, que fueron cuatro y que duraron años…” 
 
Explicó que hubo tres fiscales del caso que fueron verdaderos profesionales que acabaron concluyendo “hasta 
con la asistencia del FBI norteamericano, la Oficina Federal de Investigaciones Norteamericanas de que el señor 
Mario Aburto había sido el autor de los dos disparos. Un cuarto fiscal alucinado que utilizó brujas y una bola de 

cristal…” (xeu) 
 

Buscan ideas “para construir un mejor futuro para Veracruz” 
El exrector de la Universidad Veracruzana (UV), Raúl Arias Lovillo, invitó a la población a participar en los 
encuentros ciudadanos “Veracruz Dialoga”, que se llevará a cabo en 5 ciudades del Estado a partir del 5 de 
febrero. 
 
Explicó que los participantes podrán contribuir con sus ideas, opiniones y propuestas sobre los temas más 
importantes para el desarrollo del Estado, así como conocer y dialogar con otras personas que deseen incidir 
positivamente en las políticas públicas. 
 
Indicó que esta iniciativa también busca generar espacios de reflexión, discusión y análisis para contribuir en un 
Veracruz con mejores oportunidades; añadió que estos encuentros estarán dirigidos a la población y 

organizaciones de la sociedad civil. (alcalorpolitico) 
 

Transparencia no es una carga; ayuda a fortalecer instituciones: IVAI  

https://ventanaver.mx/principal/amlo-rechaza-indultar-a-mario-aburto-asesino-de-colosio-no-se-puede-permitir-la-impunidad/
https://xeu.mx/veracruz/1308910/solo-hubo-un-tirador-que-a-colosio-lo-dejen-en-paz-ex-abogado-de-diana-laura-riojas
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/buscan-ideas-para-construir-un-mejor-futuro-para-veracruz--401193.html
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La transparencia debe ser vista no como una carga, sino como una oportunidad para fortalecer las instituciones 
y para restaurar la confianza en el sector público, mencionó el presidente del Instituto Veracruzano de Acceso 
a la Información y Protección de Datos Personales (IVAI), David Agustín Jiménez Rojas. 
 
Por ello, hizo un exhorto a los diputados locales para reformar la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública, pues resaltó que la transparencia es una herramienta que sirve a la ciudadanía para recuperar la 
confianza en las instituciones públicas. 
Resaltó que una reforma podría favorecer la transformación y participación democrática en el país, donde los 
ciudadanos y los funcionarios pueden tener una relación más directa a través de la plataforma digital. 

(palabrasclaras) 
 

Norte de Veracruz 'en llamas'; El Mencho va por control de Tamaulipas 
El Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) busca consolidar su control en Tamaulipas, y a la par desplazar a 
grupos rivales en el norte de Veracruz.  
 
La presencia del CJNG en Tamaulipas amenaza con desplazar a Cártel del Noreste y Cártel del Golfo. Las 
franquicias criminales en Veracruz no necesariamente obedecen a un mando central del estado vecino.  
 
Sin embargo, sí apuntan a un mismo fin: poner en manos de Nemesio Oseguera Cervantes, El Mencho, el control 
de las actividades criminales en la ruta del Golfo de México y de ciudades fronterizas con Estados Unidos. 

(imagendelgolfo) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
TEXTO IRREVERENTE 
Por Andrés Timoteo 
CONDOLENCIAS 
Un abrazo solidario para Don Beto Carrillo, compañero fotoperiodista de esta casa editorial, por el fallecimiento 
de su esposa, la señora Susana Morales Buendía. 
Igualmente nuestra condolencia para con sus hijos y demás familiares que lloran la pérdida. 
“Para que no se entristezcan, Dios traerá con Jesús a quienes se durmieron creyendo en Él” (Tesalonicenses 
4:13-14). 

PRIMERA CARNICERÍA 
Hasta parece un anatema. Apenas en el texto anterior se hablaba de que la ‘maquina de matar’ iba lenta en 
Veracruz para este comenzar del 2024 y horas después en Tuxpan se localizaron varios cuerpos maniatados, con 
huellas de tortura y algunos dicen que desmembrados. 
No se sabe el número de víctimas porque la opacidad es fomentada por el gobierno estatal, unos dicen que no 
son menos de cinco y otros que serían veinte. 

Pero los que sean son vidas consumidas por la ola de violencia y muerte que azota la entidad. (notiver) 

 

https://palabrasclaras.mx/estatal/transparencia-no-es-una-carga-ayuda-a-fortalecer-instituciones-ivai/
https://imagendelgolfo.mx/policiaca/norte-de-veracruz-en-llamas-el-mencho-va-por-tamaulipas/50484456
https://www.notiver.com/lascolumnas/texto-irreverente-condolencias/
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■ INE declara improcedente propuesta del PAN para prohibir asistencia a funcionarios 

No basta licencia sin goce de sueldo para asistir a mítines, 
servicio público es los 365 días del año, arguyen panistas 

La panista opinó que el servicio público implica estar a disposición de la po-
blación los 365 días del año ■ Foto Archivo 

I  AGENCIAS  

El partido Acción Nacional 
(PAN) presentó una solicitud al 
Consejo de la Junta Local del Ins-
tituto Nacional Electoral (1NE) 
en Veracruz para que notifique a 
los alcaldes, funcionarios estata-
les, diputados y magistrados del 
Poder Judicial los lineamientos 
que limitan su participación en 
eventos político-partidistas. 

En la sesión de este lunes se 
promovió la solicitud de integrar 
en el orden del día un acuerdo 
para informar a los funcionarios 
públicos estatales y municipales, 
a los alcaldes y diputados loca-
les, así como a las magistradas 
del Poder Judicial que no deben 
interferir en el proceso electoral 
y en las precampañas. 

La propuesta provino de la 
representante del PAN, Ana Cris-
tina Ledezma, y fue apoyada por 
el PRI y el PRD, no obstante, 
el Consejo de la Junta del INE 
determinó que era improcedente 
la petición, toda vez que se ba-
saba en lineamientos que había 
emitido cl Consejo General del 
INE para el proceso electoral del 
2020-2021. 

En la mesa del Consejo la pa-
nista aseguró que en días y hora-
rios hábiles alcaldes, funcionarios 
estatales y diputados locales están 
presentes en eventos de Morena, 
incluso, usan vehículos oficiales 
para el acarreo de personas, como 
ocurrió en el evento de Poza Rica 
al que asistió la precandidata pre-
sidencial Claudia Sheinbaum. 

Acusó que lo vivido en ese 

municipio se replica en todo cl 
Estado donde los alcaldes acu-
den a los eventos de la pre-
candidata única al gobierno de 
Veracruz, Rocío Nahle García, 
con la justificación que pidieron 
permiso sin goce de sueldo. 

No obstante, opinó la panista, 
el servicio público implica estar 
a disposición de la población los 
365 días del año, porque no se  

deja la "representación" al soli-
citar el permiso de ir a laborar. 

En la discusión se cuestionó 
si el 1NE ha iniciado alguna 
queja de oficio ante las trans-
misiones en redes sociales y la 
televiora estatal por la presencia 
de funcionarios públicos, alcal-
des y magistrados en eventos 
de las precandidatas. También 
se observó que en los casos en 
los. que se ha presentado alguna 
queja, el INE ha turnado los ex-
pedientes al Organismo  Público 
Local Electoral (OPLE) pese a 
que, arguyó, la presencia de los 
funcionarios podría implicar un 
desvío de recursos públicos y 
debería incidir en los gastos de 
prccampaña. 

Antes, en la misma sesión se 
había mencionado que se habían 
realizado un total de 101 visitas 
de verificación a evento, se han 
levantado siete actas porque se 
negó el acceso al evento; y 66 
actas por eventos no realizados. 

Se han contabilizado un total 
de 6 mil 295 hallazgos de pro-
paganda dirigida a los militantes 
de los partidos políticos, en 19 
juntas distritalcs de noviembre 
de 2023 a enero de 2024. 
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INE sigue 
buscando 
observadores 
de casilla 
ROBERTO TÉLLEZ /El Sol de Córdoba  

Córdoba, Ver.- Inmersos en el proceso 
electoral concurrente del próximo 2 de ju-
nio, el Instituto Nacional Electoral (INE) 
mantiene abierta la convocatoria para que 
los interesados en ser parte de este proce-
so electoral como observadores y obser-
vadoras puedan registrarse. 

En entrevista para El Sol de Córdoba, el 
vocal ejecutivo del 16 Consejo Distrital del 
INE, Oliver González Pérez, detalla que la 
figura de observador y observadora electo-
ral es fundamental para vigilar el desarrollo 
del proceso electoral en el que se renovará 
el Poder Ejecutivo y Legislativo del país. 

Señala que las y los ciudadanos intere-
sados en participar bajo esta figura tienen 
hasta el 7 de mayo para expresar al INE su 
intención de ser observador y observado-
ra electoral, una vez que sean registrados 
deberán tomar un curso de capacitación 
muy breve y después serán dados de alta 
como tales. 



Veracruz 
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INE impone a MC sanciones 
ridículas: Álvarez Máynez 
DE LA REDACCIÓN 

Luego de que el Instituto Nacional 
Electoral (INE) pidió a Movimiento 
Ciudadano bajar de redes sociales 
un video difundido por el goberna-
dor de Nuevo León, Samuel García, 
en el que promueve y destapa a Jor-
ge Álvarez Máynez como candidato, 
el ahora abanderado presidencial 
de ese partido consideró una ofensa 
la sanción y solicitó al órgano comi7 

 cial actuar con sensatez, porque es 
"excesivo que nosotros, que somos 
los únicos que hemos respetado la 
ley, estemos siendo objetivo de este 
tipo de sanciones ridículas". 

En un video que difundió en re-
des sociales, Álvarez Máynez señaló 
que la Comisión de Quejas y Denun- 

cias del INE les pidió bajar un video, 
en el que, recordó, "aparezco con 
Mariana Rodríguez, con Samuel 
García. El famoso video de las Car-
ta Blancas", y del cual incluyó unos 
segundos. 

Ante ello, criticó que "las dos se-
ñoras candidatas de la vieja política 
llevan meses, tal vez años, violando 
las reglas electorales. No respeta-
ron los tiempos de la precampaña, 
la empezaron mucho antes con una 
campaña simulada, en ambos casos, 
con procesos millonarios, eventos, 
espectaculares, ruedas de prensa". 

Aseguró que "ahora en la inter-
campaña están igual, en abierta 
campaña, con ruedas de prensa, 
sin que el INE intervenga, ponga 
límites, y además vigile de dónde 
están saliendo esos recursos". 
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Aprueba INE dotar con 
43 mdp a partidos para 
vigilancia del padrón 
UUAN HERNÁNDEZ OSORIO 

La Junta General Ejecutiva del 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
determinó ayer dotar con 43 mi-
llones de pesos a los partidos po-
líticos para su labor de vigilancia 
del padrón electoral, así como 18 
millones para el Fondo de Obser-
vación Electoral. 

En sesión extraordinaria, esta 
junta aprobó el proyecto sobre los 
"Lineamientos para la adminis-
tración de los apoyos subsidiarios 
destinados a las representaciones 
de los partidos políticos naciona-
les acreditados ante los órganos 
de vigilancia del Instituto Nacio-
nal Electoral". 

Asimismo, resolvió que la 
Coordinación de Asuntos Inter-
nacionales podrá llevar a cabo 
la creación del "Fondo de apoyo 
para la observación electoral", 
que formará parte de la Cartera 
Institucional de Proyectos 2024 
del Instituto Nacional Electoral. 

Ratifica De la Mata 
inquietud por inseguridad 

Por otro lado, Felipe de la Mata 
Pizaña, magistrado del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), manifestó 
por tercera ocasión su preocupa- 

ción por la situación que prevale-
ce en algunos municipios del país, 
en los que el crimen organizado 
es el que ejerce el poder político. 

"Es el que manda, no necesaria-
mente tiene la constancia, pero es 
el que manda. Esa circunstancia 
no es culpa de las autoridades 
electorales, pero sí es culpa de las 
autoridades electorales guardar si-
lencio frente a esta circunstancia y 
no prever qué podemos hacer para 
garantizar elecciones libres en esta 
terrible circunstancia", criticó. 

Por ello, insistió en que es ur-
gente evitar que los grupos de la 
delincuencia organizada interfie-
ran en los procesos electorales, 
sobre todo en los comicios del 
próximo 2 de junio. Para lo cual, 
añadió, es necesario que sociedad 
y autoridades unan esfuerzos con 
el fin de hacer efectiva una labor 
de vigilancia y denuncia. 

"Tenemos que darnos cuenta 
de una circunstancia y actuar en 
consecuencia, porque todos los 
funcionarios electorales habla-
mos de este tema, pero en bajito, 
y no queremos que se oiga, porque 
si lo hablamos en fuerte significa 
reconocer que hay un problema 
que hay que afrontar y, por lo tan-
to, resolver", subrayó durante la 
conferencia magistral que ofreció 
ayer en el Tribunal Electoral del 
Estado de México. 
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Morena, sin lista 

de precandidatos 
El dirigente estatal de Morena, Esteban 
Ramírez Zepeta, aseveró que de manera 
oficial no se han publicado las listas de 
precandidatos a las diputaciones loca-
les, federales o senadurías. 

En entrevista, el representante del 
partido morenista indicó que será la di- 

rigencia nacional desde donde se publi-
quen las listas completas y correctas de 
quienes buscan un cargo de elección 
popular. Hasta esta fecha, dijo, única-
mente se tiene concretada y oficializada 
la precandidatura de Rocío Nahle García 
a la gubernatura, quien es representan-
te de la coalición Sigamos Haciendo 
Historia en Veracruz. "Nosotros no con-
tamos con ninguna lista a la fecha, la di-
rigencia nacional no ha oficializado nin-
gún dato sobre los procesos federales o 
locales", dijo. /ITZEL MOLINA 
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Xóchiti Gálvez encabezó 
su primera mañanera 
NÉSTOR JIMÉNEZ 

Xóchitl Gálvez, candidata presi-
dencial de PAN, PRI y PRD, enca-
bezó la primera de las que llamó 
"conferencias de la verdad", en 
oficinas del PAN en la colonia An-
zures. Ahí, señaló que subió seis 
puntos en las encuestas y defendió 
las candidaturas plurinominales 
de los partidos que la impulsan. 

"No es facultad de la candidata 
hacer las listas. Si me la dan, pues 
yo hago otras listas, pero no, esa 
decisión la tornan los consejeros, 
la toman los militantes de los 
partidos y es su derecho. Yo la 
respeto." 

Afirmó que sí hay perfiles ciuda-
danos, y como ejemplo citó a Mar-
garita Zavala y al senador Germán 
Martínez, ya que, dijo, no tienen 
partido actualmente. Reconoció 
su gusto de que el priísta Manlio 
Fabio Beltrones haya sido regis-
trado como candidato al Senado. 

Más temprano, reunida con in-
tegrantes de la American Society 
Mexico, sostuvo que no se va a 
"relacionar con gobiernos auto-
ritarios, ni poco demócratas" y no 
invitará a desfilar a los ejércitos 
de Venezuela, Cuba o Nicaragua. 

Ante dicha organización, que 
representa los intereses privados 
de Estados Unidos en el país, ex-
puso que frente a la bipolaridad en 

el mundo, y debido a que Rusia y 
China son dos países que intentan 
tener mayor fuerza, México debe 
tomar una postura. Enseguida, se 
pronunció por fortalecer la rela-
ción con el vecino del norte. 

La hidalguense acudió ayer 
al Encuentro American Society 
2024, luego de que hace dos se-
manas hizo lo propio la candidata 
de Morena, Claudia Sheinbaum. 

Gálvez destacó que el nearsho-
ring "es la posibilidad que no se le 
va a volver a presentar a México" 
y la oportunidad de eliminar la 
pobreza en el país. 

Acotó que "se requiere una men-
te que le entienda al mundo, y la 
mente que está en Palacio Nacional 
no le entiende al mundo". Tras los 
constantes aplausos que generó su 
mensaje, agregó que hay regiones 
en el país en las que se podría tener 
más opciones "si dejaran generar 
energía, pero insisto, este gobierno 
no picha, no cacha y no deja que 
ustedes bateen". 

También se refirió a los pane-
les que se desarrollan con EU en 
el marco del T-MEC sobre maíz 
transgénico. "Este panel es otra 
vez no entender el terna científico 
y tratar de poner un tema ideoló-
gico, y mientras pongan un tema 
ideológico no va a haber certeza 
jurídica en el país, entonces, de-
jemos a la Suprema Corte que 
decida". 



Xócliitl Gálvez encabezó 
su primera mañanera 
NÉSTOR JIMÉNEZ 

Xochitl Gálvez, candidata presi-
dencial de PAN, PRI y PRD, enca-
bezó la primera de las que llamó 
"conferencias de la verdad", en 
oficinas del PAN en la colonia An-
zures. Ahí, señaló que subió seis 
puntos en las encuestas y defendió 
las candidaturas plurinorninales 
de los partidos que la impulsan. 

"No es facultad de la candidata 
hacer las listas. Si me la dan, pues 
yo hago otras listas, pero no, esa 
decisión la toman los consejeros, 
la toman los militantes de los 
partidos y es su derecho. Yo la 
respeto." 

Afirmó que sí hay perfiles ciuda-
danos, y como ejemplo citó a Mar-
garita Zavala y al senador Germán 
Martínez, ya que, dijo, no tienen 
partido actualmente. Reconoció 
su gusto de que el priísta Manlio 
Fabio l3eltrones haya sido regis-
trado como candidato al Senado. 

Más temprano, reunida con in-
tegrantes de la American Society 
Mexico, sostuvo que no se va a 
"relacionar con gobiernos auto-
ritarios, ni poco demócratas" y no 
invitará a desfilar a los ejércitos 
de Venezuela, Cuba o Nicaragua. 

Ante dicha organización, que 
representa los intereses privados 
de Estados Unidos en el país, ex-
puso que frente a la bipolaridad en 

el inundo, y debido a que Rusia y 
China son dos países que intentan 
tener mayor fuerza, México debe 
tomar una postura. Enseguida, se 
pronunció por fortalecer la rela-
ción con el vecino del norte. 

La hidalguense acudió ayer 
al Encuentro American Society 
2024, luego de que hace dos se-
manas hizo lo propio la candidata 
de Morena, Claudia Sheinbaum. 

Gálvez destacó que el nearsho-
ring "es la posibilidad que no se le 
va a volver a presentar a México" 
y la oportunidad de eliminar la 
pobreza en el país. 

Acotó que "se requiere una men-
te que le entienda al mundo, y la 
mente que está en Palacio Nacional 
no le entiende al mundo". Tras los 
constantes aplausos que generó su 
mensaje, agregó que hay regiones 
en el país en las que se podría tener 
más opciones "si dejaran generar 
energía, pero insisto, este gobierno 
no picha, no cacha y no deja que 
ustedes hateen". 

También se refirió a los pane-
les que se desarrollan con EU en 
el marco del T-MEC sobre maíz 
transgénico. "Este panel es otra 
vez no entender el tema científico 
y tratar de poner un tema ideoló-
gico, y mientras pongan un tema 
ideológico no va a haber certeza 
jurídica en el país, entonces, de-
jemos a la Suprema Corte que 
decida". 
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¡Los candidatos al Senado 
reportan gastos en el INE 

Los gastos de candidatos a 
senadores sumaron 1.9 millones de 
pesos de pene de cuatro candidatos, 
mientras que el gasto de candidatos a la 
diputación federal fue de 2.9 millones 
de pesos. 

Los diputados federales sumaron 
ingresos por 2 millones 288 mil pesos, 
la mayor parte transferencia locales y 
federales, solo 100 mil pesos aportados 
por precandidatos y militantes. Y repor-
taron gastos por 2 millones 988 mil 
pesos. Solo 28 aspirantes del partido 
PRD, movimiento ciudadano e inde-
pendientes presentaron sus informes 
públicamente. 

En el rubro del senado, quien más 
reportó recursos gastados fue el can-
didato al senado, Manuel Huerta Ladrón 
de Guevara quien informó ingresos por 
un millón 013 mil pesos e igual número 
de gastos. 

El candidato al senado de Morena 
detalló que recibió 585 mil pesos de 
transferencias de recursos federales, 402 

mil de recurso estatales, 11 mil 744 
pesos de aportaciones de simpatizantes 
y 11 mil 771 mil pesos que él aportó. 

En el detalle de gastos, reportó 281 
eventos privados y públicos con mili-
tantes y simpatizantes. En gastos opera-
tivos de campaña erogó 764 mil pesos, 
130 mil pesos en propaganda en diarios, 
revistas e impresos. 

También pagó 93 mil pesos en prop-
aganda utilitaria, 23 mil pesos en redes 
sociales y poco más de 900 pesos de 
ProPaganda 

En contraparte, el candidato de la 
alianza PAN- PRI-PRD, Miguel Angel 
Yunes Márquez reportó ingresos por 
321 mil pesos y gastos por igual canti-
dad. 

El precandidato no reportó eventos 
públicos ni privados, pero sí 316 mil 
456 pesos en propaganda en la vía 
pública, 3 mil 550 pesos en producción 
de mensajes de radio y televisión, así 
como 1 mil 233 pesos en redes sociales 
y 170 pesos en propaganda. 
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I  El magistrado Felipe de la Mata impartió ayer en Toluca una 
conferencia sobre la intervención del crimen en las elecciones. 
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Critican silencio ante crimen en comicios 
ÉRIKA HERNÁNDEZ 

El magistrado del Tribunal 
Electoral, Felipe de la Mata, 
afirmó que las autoridades 
electorales no tienen la culpa 
de la intervención del crimen 
organizado en elecciones, pe-
ro sí son culpables de guardar 
silencio ante estos hechos. 

Aunque el viernes pasa-
do, en Chiapas, informó que 
llevaría a varios estados su 
conferencia magistral "Elec-
ciones y crimen organiza-
do", ayer en Toluca, Estado 
de México, aseguró que era 
la última, pues sus declara-
ciones generaron reacciones. 

Lamentó que en privado 
las autoridades electorales 

-INE, tribunales electorales e 
institutos electorales locales-
reconozcan la intervención 
del crimen, pero en lo público 
no quieren tocar el tema o lo 
hacen como "avergonzadas". 

"Se dice o hay una per-
cepción que hay municipios 
y regiones del País en que el 
crimen organizado incluso 
puede estar gobernando, es 
el que manda, no necesaria- 

mente el que tiene la cons- 
tancia, pero es el que manda 

"Esa circunstancia no es 
culpa de las autoridades elec- 
torales, pero sí es culpa de las 
autoridades electorales guar- 
dar silencio frente a esta cir- 
cunstancia y no prever qué 
podemos hacer para garan- 
tizar elecciones libres en esta 
terrible circunstancia", indicó. 

Consideró que a un mes 
de que arranque las campa- 
ñas, las autoridades electora- 
les, gobiernos, partidos y so- 

ciedad podrían tomar accio- 
nes para evitar esa injerencia. 

"Sí hay razones para estar 
preocupados, pero a mí lo que 
me preocupa es que no se ha-
ble del tema. Me preocupa 
ver a funcionarios electorales 
y ex funcionarios electorales 
que parecieran muy ofendi-
dos por tratar el tema", criticó. 

De la Mata insistió en 
que desde las elecciones de 
1997 el crimen organizado 
ha intervenido en los proce-
sos electorales. 
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Mediante su cuenta de X, Fayed Meneses, negó 
buscar una curul en el Senado. 

CIUDAD DE MEXIC0.-El embajador de México en 
Noruega, y ex gobernador de Hidalgo, Omar Fayad 
Meneses, aseguró que no buscará la candidatura al Senado, 
por el PVEM, aliado de Morena en el proceso electoral 
federal. 

Página 

¡Renuncia Omar Fayed a 
candidatura al Senado! 
* El ex priísta, actual 
embajador de México en 
Noruega, aseguró que no 
busca ocupar una curul y 
que se dedicará a representar 
a México en el extranjero 

¡Renuncia Omar Fayed a 
candidatura al Senado! 

Mediante su cuenta de X, Fayad Meneses, negó bus-
car una curul en el Senado. 

"Respecto a la información que circula en medios de 
comunicación, sobre que su servidor ocupe una posible 
candidatura ya sea por la vía uninominal o plurinominal 
al Senado mexicano, agradezco sentidamente a la diri-
gencia del Partido Verde de México, haberme tomado en 
consideración pero en este momento mi deseo es conti-
nuar con la responsabilidad que me confirió el presiden-
te de México, Lopez Obrador como representante de 
nuestro país.", afirmó el también exgobernador de 
Hidalgo. 

En cambio, Fayad Meneses recalcó que continuará 
ejerciendo su cargo de embajador en Noruega, ratificado 
a mediados de diciembre pasado por la mayoría de legis-
ladores morenistas en el Senado. 

"Mi compromiso es con México, con su transforma-
ción. La prioridad es enfocarme en mis responsabilida-
des actuales como Embajador. Agradezco a los medios 
de comunicación su interés por este tema y les reitero, 
continuaré con mi encomienda como Embajador de 
México en Noruega", dijo el también ex priísta. 

Hace unas semanas, el Grupo Plural Independiente 
(GPI) en Hidalgo —creado por el ex gobernador Fayad 
Meneses— afirmó que mantenía negociaciones para que 
Fayad y la diputada local Erika Rodríguez, fueran en 
fórmula por la candidatura al Senado. 

En un comunicado, el 21 de enero, ese grupo señaló 
que las postulaciones serían por el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) con el que estaban 
"avanzadas las negociaciones". 

Incluso señalaba a otros personajes de la política 
hidalguense, algunos ex priístas, cercanos al ex goberna-
dor, para buscar candidaturas en diputaciones locales y 
federales . 
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KIOSKO  
Tras homicidio, Queda mal 
el PRD de Veracruz 

Al que "se le hizo bolas el engrudo" en Vera-
cruz, nos cuentan, fue al PRD con el asesinato del 
presidente del Comité Municipal en Cuitláhuac, 

José Alejandro Naredo Gar- 
cía, que ocurrió el pasado sába-

, do. Nos relatan que el crimen 
ocasionó contradicciones entre 

- la dirigencia estatal que aseguró 
que don José Alejandro ya se 
había retirado de la vida políti-
ca, pero poco después la nacio-
nal lo reconoció como dirigente 

Sergio Cadena 	municipal y exigió justicia, por 
Martínez 
	

lo que hay quienes se pregun- 
tan si la decisión precipitada del 

líder veracruzano del sol azteca, Sergio Cadena 
Martínez, fue para evitarse conflictos cuando las 
investigaciones terminen. ¿Qué sabrá don Sergio? 
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ADEMÁS 
t Fija I felehi Reyes 

Elia Melchi Reyes 

YA ESTABA EN MO- 
RENA. -Hugo González 
Saavedra, un diputado in- 
dependiente del con- 
greso, Local, que llegó 
abanderado por el PAN y 
a mitad del camino se vol- 
vió independiente, ahora 
se suma a las filas more- 
nitas y un acto público se 
adhirió a la campaña de 
Rocío Nahle... en un 
evento en paso del 

macho, ahí lo presentó la Candidata morenita diciendo 
que cada día más se suman a las 4T y que las puertas 
están abiertas para quienes se quieran adheriré... Sin 
duda, quién es el operador en el congreso Local y en- 
cargándose de dialogar con cada uno de los diputados 
para hacerlos independientes Y formar Bancadas mix- 
tas, es el presidente de la junta de coordinación polí- 
tica, Juan Javier, Gómez Cazarín, precisamente por 
eso no fue coordinador general de la campaña de la 
Candidata del gobierno del Estado, porque nadie po- 
dría operar en el congreso de las confianzas y que pu- 
diera negociar con los diputados , y sobre todo que 
tuviera Peso con los demás... dentro de congreso 
Local, los diputados que se van de su partido, ya no 
pueden integrarse a la bancada de Morena porque 
tiene la cantidad de diputados autorizados, con una 
mayoría absoluta, pero integrar a otro ya estaría sobre 
pasando el número aceptado, por eso ha formado ban- 
cadas mixtas, adheridos a Morena en pocas palabras 
, La oposición dentro del congreso Local está putveri- 
zada...Kiko se salva... La denuncia que interpusieron 
los dirigentes De los partidos PAN, PRI, PRD y de 
paso movimiento ciudadano, en contra de RTV, Radio 
televisión de Veracruz, Quedó desechada por el INE , 
y la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Elec- 
toral (INE) exoneró a Radio Televisión de Veracruz 
(RTV), descartando que la existencia de favoritismo 
hacia Rocío Nahle García, precandidata a la guberna- 
tura de la coalición Morena-PT-PVEM-Fuerza por Mé- 
xico, y tampoco hubo -de acuerdo a ese órgano- 
discriminación hacia algún otro candidato a ese mismo 
cargo de elección popular., o sea, Se les cae otra de- 
nuncia a la oposición, que deberían de buscar un ar- 
gumento más firme para bajar la tendencia ganadora 
de la Candidata , y no por medio de denuncias, las 
cuales se han desechado todas hasta el momento... 
Pepe Yunes estuvo en Alvarado con pescadores, 
donde les dijo que no se marea en los cargos y menos 
en los barcos y las lanchas, que "profundo" mensaje 
de aliento...La comunidad LGTB- que se reunió en Ve- 

racruz, procedentes de varios es-
tados, y al que no todos asistie-
ron, porque hasta ellos están 
divididos, piden la creación de 
una fiscalía especial para atender 
"crímenes de odio", y que en el 
primer mes en el estado se han 
perpetrado dos, según sus esta-
dísticas...para comenzar ¿ qué 
es crimen de odio?, que una per-
sona llegue y mate a otra porque 
le cae mal por sus tendencias se-
xuales, y eso no ha sucedido fre-
cuentemente, lo que ha sucedido 
es crimen pasional...Pero si con 
dos casos piden una fiscalía es-
pecializada, ¿ qué se puede 
pedir si van 6 feminicidios en el 
estado?, que son crímenes de 
mujeres por sus parejas, ex pare-
jas, pero se cataloga feminicidio 
porque son mujeres. Digo, hay 
que ser realista de la situación, 
tampoco exagerar, lamentable-
mente no hay políticas destina-
das a concientizar a mujeres a 
separarse de su agresor, dur-
miendo con el enemigo. 
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